Rafael Puyol Antolín



- Catedrático de Geografía Humana de la Universidad Complutense de Madrid.
- Vice-Presidente ejecutivo de la Fundación IE.
- Vice-Presidente de Relaciones Institucionales de la IE Business School.
- Presidente del Patronato de la IE University.
- Licenciado y Doctor en Geografía e Historia por la Universidad Complutense de Madrid (1971).

Está especializado en demografía y ha publicado 18 libros y más de 200 artículos. Sus líneas prioritarias de investigación son las migraciones y el envejecimiento demográfico.

Fue Rector de la Universidad Complutense entre 1995 y 2003 y anteriormente Vice-Rector de Ordenación Académica, Vice-Decano de la Facultad de Geografía e Historia y Director de Departamento. Fue también miembro de la Comisión de Doctorado de dicha Universidad.

Es colaborador por oposición (excedente) del Consejo Superior de Investigaciones Científicas con destino en el Instituto de Economía y Geografía Aplicadas.

Creó y fue el Primer Presidente del Grupo de Población de la Asociación de Geógrafos Españoles; es miembro de la Junta Directiva del Capítulo Español del Club de Roma; Vice-Presidente 1º de la Real Sociedad Geográfica; ex Vice-Presidente de la Fundación General de la Universidad Complutense, y ex patrono de la Fundación Entorno, Empresa y Medio Ambiente, Fundación Atapuerca y Fundación Cánovas del Castillo. Actualmente es patrono de cuatro Fundaciones (Fundación Banco Santander, Fundación Independiente, Fundación Caser para la Dependencia, Fundación Instituto de Empresa) y miembro del steering committee del Club de la Haya (Asociación de Fundaciones Europeas).

Es Académico de número de la Real Academia de Doctores y Académico de Social Sciences en la European Academy of Sciences and Arts de Salzburgo; Fue miembro del Comité ejecutivo y del Consejo de Administración del Portal Universia; miembro del Jurado del Premio Príncipe de Asturias a la investigación científica y técnica entre 2006 y 1996 y desde 1997 hasta la actualidad del jurado de Ciencias Sociales; fue Vice-Presidente de la CRUE (Conferencia de Rectores de las Universidades Españolas). Fue Presidente del Instituto Universitario Ortega y Gasset, 1996-1998 y presidente del Instituto Universitario de Ciencias musicales, 1999-2003. Ha sido miembro de la Comisión de expertos para el estudio de la Reforma de la Universidad española.

Amplió estudios de demografía en París y Notthingam (UK) y presidió el Consejo de Administración del Colegio de Estudios Europeos Miguel Servet de Paris (1998-2003).

Es Cruz de Comendador de la Orden del Mérito de la República Federal de Alemania; Gran Cruz del Mérito Aeronáutico y del Mérito Naval, con distintivo blanco; Orden de Honor Nuñez de Balboa de la República de Panamá; Orden de Lituania Grans Duke Gediminas. Es socio de honor de UNICEF y tiene la medalla conmemorativa de los 50 años de esta institución.

Está en posesión de las medallas de oro de la Universidades Complutense, Praga, Bratislava, Anahuac de Méjico, La Habana y Helsinki. Es Doctor Honoris Causa por las Universidades de Anahuac (Méjico), Universidad del Norte (Paraguay), Universidad Nacional de Cuzco (Perú), Universidad Ricardo Palma (Perú), Universidad Interamericana (Puerto Rico), Universidad Rodriguez Ureña (República Dominicana), Universidad de Panamá.

Algunas de sus publicaciones más recientes son:

Estructura demográfica de la población española .Un ejercicio de prospectiva (2006); Aspectos demográficos de la inmigración (2006); Población y Dinámica demográfica (2006); El futuro de la población española (2007); Demografía y sanidad (2008); El reto demográfico. El verdadero sentido de la emigración (2008); El envejecimiento de la población y sus repercusiones sobre el mercado de trabajo (2008); Población e inmigración en España (2009); Las consecuencias demográficas de la crisis económica (2011); Crecemos, pero menos (2011), Demografía y políticas demográficas para una nueva década (2011).

FUENTE: https://alumninews.blogs.ie.edu/rafael-puyol